



COMPTE RENDU

Date : 05 décembre 2024

Objet/sujet : Réunion de la Coordination de la DFC

En présentiel : Véronique Fatier, Antonio Fonseca

Visioconférence : Violaine Litzler, Céline Machado, Thomas Valle

Coordination de la DFC du 5 décembre 2024

Projet de formation Jeunes Dirigeants

Avec Baptiste Guillat et Anne-Laure Goulfert

Une formation des jeunes dirigeants, en direction des nouveaux·lles salarié·es (chargé·es de développement) des clubs, comités, ligues et du siège fédéral a eu lieu en 2012. Cette formation a permis à ses salarié·es de mieux connaître la fédération et de s'y inscrire durablement.

Aujourd'hui, de nombreux·ses nouveaux·lles salarié·es sont arrivé·es récemment dans les comités, ligues et au siège fédéral et il paraît opportun de relancer une action de formation de ce type, dont la nécessité avait été évoquée dans le rapport de Social Conseil et lors de la session de reprise de saison de 2021-22.

Cette nouvelle formation verra donc le jour en 2025 (d'avril 2025 à mars 2026) avec les objectifs suivants :

- Identifier le contexte historique et identitaire du sport populaire
- Analyser les pratiques sportives et les pratiques associatives et de les situer dans leur contexte
- Faire émerger une conception collective d'un projet d'action orienté vers le développement du sport populaire

- Coordonner la mise en œuvre du projet dans une conception associative à visée émancipatrice.

La formation s'organisera en 5 modules (dates sous réserve) :

- Vie associative, bénévolat et identité de la FSGT (16-17 avril 2025)
- Méthodologie de projet (9-10 juillet 2025)
- Management des équipes (24-25 septembre 2025)
- Communication (26-27 novembre 2025)
- Ingénierie de formation (25-26 mars 2026)

Elle réunira entre 12 et 25 salariées (agentes, chargées de développement, chef-fe de projet), issues des différentes structures fédérales (siège fédéral, comités et ligues) employeuses cotisant à l'AFDAS. Il s'agit d'une formation professionnelle en action collective, prise en charge par l'AFDAS.

Concernant le siège fédéral, l'objectif est d'inscrire tous.les les salariées du siège fédéral (répondant aux postes visés) arrivées depuis moins de 5 ans.

Des temps de présentation auront lieu pour le niveau fédéral au moins de décembre, mais aussi pour les comités et régions courant du mois de janvier 2025.

Projet Relais Hiroshima-Nagasaki 2025

Avec Clément Rémond

Ce projet du comité 93 était initialement prévu pour 2020 avec la perspective des Jeux Olympiques et Paralympiques (JOP) de Tokyo et du lien avec les JOP de Paris. Avec le COVID, il n'a finalement pas pu avoir lieu comme espéré.

L'objectif aujourd'hui est de relancer ce projet en partant de l'expérience des JOP de Paris pour aller vers les 80 ans des bombardements américains des villes d'Hiroshima et de Nagasaki, avec une participation au relais pédestre entre ces deux villes, organisé chaque année par la Shintaïren (fédération de sport travailliste au Japon) avec laquelle la FSGT entretient des rapports depuis de nombreuses années.

L'engagement pour la paix et la découverte d'une autre culture seront au centre de ce projet. En France, cinq (5) villes sont déjà inscrites dans ce projet soutenu par le Conseil Départemental 93 : Noisy le Sec, Saint-Ouen, Bobigny, Stains et Tremblay. 8 jeunes par ville (entre 16 et 20 ans), sportifs-ves, engagé-es s dans la vie associative, avec des compétences dans l'animation, devraient prendre part à ce projet, avec un parcours d'actions avant, pendant et après le déplacement au Japon en août 2025. En outre, une démarche de recherche action menée par des universitaires dans le but d'analyser et d'étudier l'impact des JOP (en France et au Japon) sera intégré au projet.

Le séjour au Japon se déroulera de la façon suivante :

- Du 31/07 au 05/08 à Tokyo - Dimension historique et diplomatique, travail sur les JOP, pratiques sportives

- Du 06/08 au 09/08 - Relais Hiroshima / Nagasaki

L'encadrement de ce déplacement devrait être composée d'une dizaine de personnes. L'idée est d'y associer aussi des élus locaux et/ou institutionnels et des membres de la DFC.

Une séquence sera organisée prochainement pour étudier la façon dont le niveau fédéral pourrait s'intégrer au projet.

Plusieurs pistes ont été évoquées :

- Ouvrir le projet à des comités
- Faire vivre les relations avec la fédération Shintairen
- Représentation fédérale lors du déplacement au Japon
- Participation au relais

Coordination de DFC du 20 décembre 2025

En raison de la tenue du séminaire de la DFC les 12 et 13 décembre, en lieu et place de la réunion prévue initialement, la réunion de coordination de la DFC du vendredi 20 décembre 2025 sera élargie à tous les membres de la DFC, afin de traiter de sujets en instance de décisions (Assemblée générale 2025, projet communication, ...).

Calendrier DFC et coordination DFC

12-13 décembre : Séminaire de la DFC

20 décembre : Coordination DFC élargie

3 janvier : Coordination DFC

9 janvier : Coordination DFC

16 janvier : Coordination DFC

23-24 janvier : DFC plénière (avec une partie en DFC élargie)

13 février : DFC plénière

6-7 mars : DFC plénière (avec une partie en DFC élargie)

17-18 avril : DFC plénière (avec une partie en DFC élargie)

19-20 juin : DFC plénière (avec une partie en DFC élargie)

Du 30 juin au 4 juillet : Estivales